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Niederschrift 
zur Sitzung des Sozialausschusses der Gemeinde Holm (öffentlich) 

 Sitzungstermin: Dienstag, den 09.11.2021 

 Sitzungsbeginn: 19:33 Uhr 

 Sitzungsende: 21:20 Uhr 

 Ort, Raum: Haus der Gemeinde, Schulstraße 12, 25488 Holm 

Anwesend sind: 
 

Stimmberechtigte Mitglieder 
Frau Carina Engel SPD  stv. Vorsitzende  
Frau Ursel Helms CDU    
Herr Bürgermeister Uwe Hüttner
 CDU 

   

Frau Dr. Sabine Poppenborg Frak-
tion Die Grünen Holm 

   

Frau Karin Stöven Frak-
tion Die Grünen Holm 

   

Frau Nadine Voswinkel SPD  Vorsitzende  
Frau Anke Weidner-Hinkel CDU    

Außerdem anwesend 
Herr Dietmar Voswinkel SPD    
Herr Sven-Michael Kahns Jugendpfleger 

Holm 
Jugendpfleger  

Gäste 
Frau Ursula Glage 1. Vorsitzende 

AWO Ortsverein 
Moorrege 

  

Protokollführer/-in 
Frau Gudrun Jabs    
 

Entschuldigt fehlen: 
 

Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Joachim Corleis CDU    
Frau Iris Matthiensen CDU    

Beratende Mitglieder 
Frau Cornelia Frohnert Vertreterin des 

DRK-Ortsvereins 
Holm 

Vertreterin DRK  

Protokollführer/-in 
Herr Emre Yilmaz    
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Die heutige Sitzung wurde durch schriftliche Ladung vom 27.10.2021 einberufen. Die 
Vorsitzende stellt fest, dass gegen die ordnungsgemäße Einberufung keine Einwen-
dungen erhoben werden. 
Der Sozialausschuss Holm ist beschlussfähig. 
 
Die Sitzung ist öffentlich.       
 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1.  Mitteilungen 

  

 2.  Einwohnerfragestunde 

  

 3.  Vorstellung von Frau Glage vom AWO-Ortsverein Moorrege 

  

 4.  Bericht des Jugendpflegers Sven Kahn 

  

 5.  Verschiedenes 

  

Protokoll: 

Öffentlicher Teil 

zu 1 Mitteilungen 
  

Frau Voswinkel berichtet, dass am 5.12.2021 die Seniorenweihnachtsfeier 
stattfindet. Die pandemiebedingte Entwicklung bleibt abzuwarten. Die Ge-
denkfeier zum Volkstrauertag findet 14.11.2021 statt.  
 

zu 2 Einwohnerfragestunde 
  

Es sind keine Einwohner anwesend.  
 

zu 3 Vorstellung von Frau Glage vom AWO-Ortsverein Moorrege 
  

Frau Glage stellt die Geschichte der AWO von der Gründung (1919) bis 
heute vor. Sie erläutert die Beweggründe der Gründung und die Aufgaben, 
die heute in Trägerschaft von der AWO übernommen werden (u.a. Alten-
pflege, Kitas, Selbsthilfegruppen, Seniorenarbeit, Familienhilfe). In den 
kleinen AWO-Ortsvereinen findet überwiegend Seniorenarbeit statt. Auch 
unterstützen die Ortsvereine u.a. das AWO-Hus Sünschien, die „Kleinen 
Riesen“ in Tornesch und das Frauenhaus in Wedel.  
 
Der AWO-Ortsverein Holm steht kurz vor der Auflösung, da kein neuer 
Vorstand gefunden wird. Diese Entwicklung ist trifft aktuell viele Vereine. 
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zu 4 Bericht des Jugendpflegers Sven Kahn 
  

Herr Kahns berichtet über seine Arbeit auf Grundlage eines Entwurfes ei-
ner von der Kreisjugendpflege erstellten Broschüre.  
 
Zu den Aufgaben der Jugendpflege gehören u.a. die Vermittlung von sozi-
alen Kompetenzen, spezielle Fähigkeiten zu erlernen, Freizeitinteressen 
zu entwickeln, Bildungsangebote, Freiwilligkeit, Gesellschaftliche Teilhabe 
und Partizipation, Integration, vertrauensvolle Beziehungsangebote, vielfäl-
tige Unterstützungsangebote.  
 
Weiter berichtet Herr Kahns über die in Herbstferien in Zusammenarbeit 
mit dem TSV Holm stattgefundenen Sportjugendkulturwoche, Integration 
der jugendlichen Flüchtlinge, der Hausaufgabenhilfe, dem Billardturnier mit 
dem Jugendhaus in Wedel, Jugger sowie den angebotenen Bau von Nist-
kästen (Holzarbeiten). Das Jugendhaus wird immer von unterschiedlich 
vielen Jugendlichen besucht.  
 
Das Problem der kommunalen Jugendarbeit ist, dieses wirtschaftlich dar-
zustellen. Der Auftrag ist, Kinder zu erreichen, die durch das Raster fallen.  
 
Frau Weidner-Hinkel wünscht eine Übersicht der Arbeit im Jugendhaus mit 
einer Gliederung der Zeitanteile. Hierüber wurde bereits im nichtöffentli-
chen Teil der Gemeindevertretung beraten. Die Übersicht sowie der ge-
setzliche Auftrag der OKJA ist Anlage des Protokolls. 
 
Auf Nachfrage erläutert Herr Kahns, dass er gerne aus Spenden neue 
Computer beschaffen würde, da 3 sehr veraltet sind. Die Bildschirme sind 
noch in Ordnung.  
 
In der Schule hat Herr Kahns 4 Zeitstunden für Schulsozialarbeit. Mit der 
Offenen Ganztagsschule sieht Herr Kahns viele Bereiche, in die er gerne 
mit eingebunden werden kann.  
 
   
 

  
  
  
  
zu 5 Verschiedenes 
  

Herr Voswinkel fragt an, ob wieder eine Jugendversammlung stattfinden 
kann. Hierzu erfolgt eine Diskussion. Die Teilnehmer einigen sich darauf, 
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dass eine Jugendversammlung stattfinden soll, wenn es wichtige Themen 
für die Jugendlichen gibt.  
 

  
 
 

  
  
  
 
 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 29.11.2021 

 

 
   

(Nadine Voswinkel) 
Vorsitzende 

Frau 
Frau 

(Gudrun Jabs Emre Yilmaz) 
Protokollführerin 
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